

que el pueblo pagó cuadruplicado su importe, podría indicarnos el exalcalde citado, donde han ido á parar, en que bolsillo están ocultas las tres terceras partes restantes del importe citado? ¿Y también cuantas facturas han cobrado los actuales concejales, á excepción del aprovechado *Noy del Arros*.

¿Y de la diferencia que resulta de 9,000 pesetas ingresadas por uvas en un año y que se exigió al entonces Administrador de Consumos firmase solamente por 3,000, bajo amenaza de declararle cesante si así no lo hiciera, podría contestarnos el repetido exalcalde donde y como se empleó la diferencia que resulta de 6,000 pesetas.

¿Contestaría satisfactoriamente el aludido exalcalde diciendo que se han hecho de las 4,000 pesetas que volaron de la caja municipal y que el honrado sajero señor Vila vió desaparecer como por arte de encantamiento?

A todas estas preguntas, señor exalcalde vuestros bravucones y desvergonzados defensores no han contestado á ninguna; ni ha salido de entre ellos, la persona decente que pedíamos, prueba de que no la hay; solamente han pretendido, no pudiendo con la honra de los hijos, manchar con su asquerosa baba de hedionda pudibundez, la intachable de los padres muertos; y esto es sencillamente digno de viles y miserables.

Si ellos no contestan, señor exalcalde podría hacerlo V. y al mismo tiempo sernos *Franch* y contestar también que se hicieron aquellos bocoyes de vino que una casa de Barcelona aún no ha cobrado; y si tan amable fuese, hasta podría decirnos ó en secreto confiarnos la receta de como se hace para que una crecida partida de aceite salida de Tortosa en buenas condiciones y llegada á Granollers en idéntica forma, sea vendida, transcurridos unos días á varias fabricas de esta, por que el aceite se tornó inaceptable para el uso doméstico, gracias al procedimiento que en secreto de V. solicitamos.

¡Oh! Para acabar os diremos, defensores de alquiler, que, ya que de entre vosotros no hay una persona decente que quiera dar la cara, al menos que salga una, aún que esta no conozca la docencia ni de nombre, por solo tener el gustazo de echarle un salivazo que le limpie de porquería el rostro y le ablande la piel de espesor incalculable de sinvergüenza y desfachatez.

¡Venga la cara, defensores de alquiler!...

Armonías de buen recuerdo

Continúa «La Luch» en el uso de la palabra.

Número 2.º del 14 de Abril de 1906 página 2.ª

«A eso hay el derecho de preguntar al señor Alcalde: ¿Es verdad que no han ingresado sus cuentas en arcas municipales algunos concejales, respecto á la pasada cosecha? ¿Es verdad que el concejal señor Tardá, tampoco ha ingresado en caja sus adeudos sobre el arrendamiento de plazas?»

Número 4 del 28 de Abril del propio año, primera plana.

«Actualmente la cosa ha variado, cualquier «zangano» reúne aptitudes para ser jefe, basta tener una gran dosis de desaprensión y mucha mandibula....»

No comprenden estos «miopes» de inteligencia, que los mismos que les ayudaron á encumbrarse, les bastaría con pequeño esfuerzo derrumbar con estrépito el fango cenagoso é inmundo de la fosa del olvido, donde en unión de otros «vampiros» expiarán los desafueros cometidos, los actos indignos y soeces que en su larga y poco envidiosa vida política ha sido la nota característica?

....Al alcance de todos está que el verdadero culpable de tanto desacierto es el «consignatario» político de la provincia, hombre que desconociendo en absoluto las necesidades del partido, solo por el prurito de proteger á ciertos entes «acéfalos» todo lo males, todo lo destruye, al extremo de constarle de una manera cierta, que esta es la última vez que su candidato monárquico ha podido luchar con probabilidades de éxito. Sépalo señor Travé.»

Número 49 del 17 de Mayo de 1907.

«¡Venid cual redentores», ellos, que jamás han conocido otra redención que la suya propia, gente que sólo estima al pueblo, por lo pacífico y callado que ha sido, dejándose esquilmar y robar impunemente ¡Querer propalar la verdad los que se han valido de tinieblas para gobernar y administrar!»

Número 57 del 12 de Mayo de 1907.

«Gracias á tan desinteresado protector nos vemos libres de esta «plepa» que todo lo tenían «intervenido»....de los que ocupan edificios municipales sin pagar alquiler, y por último, de los que desempeñando cargos oficiales sin pagar alquiler, y por último, de los que desempeñando cargos oficiales, retribuidos cesan en el mismo adeudando tres mil pesetas, palpablemente demostrado según recibo verdad, no de los «otros», ni de los destinados á la hoguera».

Número 53 del 14 de Abril del propio año.

....«en un acceso de hidrofobia, las emprende contra la dignísima persona y respetable primera autoridad local, nada menos que contra don Antonio de Argila, suponemos que será por la efición que dicho señor tiene en perseguir á los de vida airada, y como ellos son considerados como sospechosos, tal vez el miedo á.... todo puede ser.

Por más que suponemos que el odio lo

tienen, porque aceptada por la honra de la alcaldía les ha soplado el «panis» privándoles de la subsistencia municipal y librándonos de esos atracadores que en todos sus actos demuestran lo que son.»

¿No es verdad que es muy «Breton» lo que publicaba «La Luch» en los Cuadros, Barnet y Tardá? El mundo da vueltas y lo escrito, escrito está; conque azacronse señores que aún falta mucho para llegar al final.

Cosas y casos

Un largo, hermano de un *Gran Señor* nos participa en atento B. L. M. haber cambiado su domicilio á la plaza de la Constitución, en el local que ocupaba el «Círculo Carlista». Muy bien *petit*, muy bien; ¡que manera de *progresar*!

Debido á gestiones de distintas personalidades y especialmente á la actividad del diputado Cortes por este distrito Sr. Plaja, ha quedado definitivamente aprobado el proyecto de construcción de un puente sobre el río Orogost, con lo que se ha avanzado un paso decisivo para la inmediata realización de esta importantísima mejora tan deseada por todo Granollers y por los pueblos de la Comarca. Nuestra sincera enhorabuena al señor Plaja y á cuantos como él han perseguido el propósito de dotar á esta población de una mejora tan importante.

Vemos con sumo agrado, se están construyendo las aceras en los extensos solares que posee en la calle de Lletjós el distinguido Ingeniero, hijo de esta villa, don José Serrat y Bonastre.

Nuestra enhorabuena señor Serrat.

Ofrecemos á LAS RÉMORAS el ejemplo de este ilustre compatriota.

Granollers debe estar agradecido á su proceder en bien de la comodidad del público.

Suplicamos al señor Alcalde, dé las ordenes oportunas para lograr sea pronto un hecho la construcción de todas las aceras. Medios tiene en las Ordenanzas Municipales para hacer cumplir la Ley á las Rémoras y no tenemos la menor duda que en esto, como en todo lo que tienda á favorecer á esta villa, no le faltará el apoyo de la mayoría de nuestra Corporación Municipal.

COPLA QUE FUÉ.... de actualidad.

Si pasas por Granollers
Pregunta por la Dolores
Que es un hombre que, robando,
Por dó repartió favores.

(Con ó sin música de Breton)

Imp. Garrell.—Granollers.